

Olivares de Jaén

Centre: IES Joan Brossa

Alumne: Adrián Fernández Sánchez

Professora: Marisa Asensio

Àrea Curricular: Ciències de la Natura

Tipus de material elaborat: memòria escrita

Hipòtesi de partida o idea inicial:

La idea principal o hipótesis inicial de este trabajo fue el estudio detallado y completo de las características de tres parcelas de olivar de la provincia de Jaén (Andalucía), con el fin de, a posteriori, mejorar su rendimiento y producción, y contribuir, en caso de anomalías, a su saneamiento.

El procés d'elaboració:

Para la elaboración de este trabajo han sido necesarias diferentes fuentes:

- En cuanto a bibliografía se han consultado diversas páginas web, no sólo españolas sino también de otros países, como italianas. Todas las páginas web consultadas hacían referencia al mismo tema: el olivo. También abundantes libros especializados en la materia, no disponibles en las bibliotecas catalanas, pero sí en andaluzas
- Por otro lado para realizar este trabajo ha sido necesario hacer un buen trabajo de campo. Éste ha consistido en la visita a las parcelas para tomar datos de sus características (orientación, estructura del olivo, características del medio...)
- Para algunas de las determinaciones fue preciso elaborar instrumentos, por ejemplo, a falta de un clinómetro, se elaboró uno con reglas de metal y un nivel para poder calcular la pendiente
- Además también se ha visitado el ayuntamiento del pueblo donde se encuentran las parcelas para consultar los catastros (obtención de imágenes aéreas)
- Por último se ha contado con la ayuda de prestigiosos y especializados laboratorios andaluces para determinar algunas características del suelo, como puede ser su estado nutritivo

Una vez recopilada toda la información se elaboraron distintas prácticas en el laboratorio del Instituto con la finalidad de calcular datos de textura, porosidad, ph...

Conclusions, resultats de la recerca:

Las conclusiones a las que se ha llegado son más bien a nivel personal aunque también referentes al trabajo. Por un lado, las parcelas presentan diferentes características físicas y químicas, hecho que influye en las variaciones de la producción que se ha observado. También se ha llegado a la conclusión de que no son parcelas en muy buen estado de salud, presentan síntomas deficitarios y excesivos en diferentes aspectos, se llega a la conclusión de que es normal puesto que son particulares y al no pertenecer a ninguna empresa el nivel de inversión es bajo.

En el ámbito personal ha servido para alimentar las pobres nociones que de este tema tenía y del cual había oído hablar con mucha frecuencia, y también para adentrarme un poco en el mundo empresarial, útil para un futuro no muy lejano.